

Russie était, entre toutes les nations, celle dont la population augmentait le plus rapidement : celle-ci aura doublé dans quarante-cinq ans.

Pour arriver au même résultat il faudra à l'Allemagne soixante-cinq, à l'Autriche-Hongrie soixante-dix, à l'Angleterre quatre-vingts, à l'Italie cent-dix années ; mais la France n'aura doublé sa population que dans une période de huit cent soixante ans, si toutefois l'augmentation annuelle se maintient jusque-là dans la même proportion qu'aujourd'hui, ce qui, malheureusement, n'est pas probable, puisqu'elle accuse une tendance à diminuer.

La perte de l'Alsace-Lorraine avec 1,200,000 habitants est, peut-être, au point de vue de la puissance nationale, un fait moins regrettable que l'insignifiante augmentation annuelle de la population. Pendant les cinq dernières années la population de l'empire allemand s'est accrue de trois millions d'âmes tandis que celle de la France n'augmentait que de 175,000, et encore cette augmentation était-elle due en partie à l'immigration étrangère.

* * *

L'excursion que les commis épiciers feront à Ste-Agathe, le 17 du mois courant promet d'être un succès.

Le départ aura lieu à 7.30 hrs du matin, de la gare Viger. Les excursionnistes seront accompagnés de la Garde Indépendante Ville-Marie et de sa fanfare.

A Ste-Agathe, grand'messe chantée par un Rév. Père Franciscain, pour les excursionnistes et sermon par le Rév. Père Gaston, du même ordre religieux.

Le chœur de la société chantera la messe au cours de laquelle il y aura bénédiction de cent pains qui seront distribués aux pauvres de la paroisse.

Après le lunch, il y aura concours

d'amusements, probablement sur l'île Laforest, ascension en ballon et descente en parachute, courses équilibrisme, musique, etc. A la suite de ces récréations, il y aura le banquet au castel des Monts.

L'arrivée des excursionnistes, à Ste-Agathe coïncidera avec la procession de la Fête-Dieu. La réunion se fera à la gare et la procession se dirigera ensuite à l'église paroissiale.

Comme on le voit, la journée sera bien remplie et l'excursion sera l'une des plus attrayantes qui ait été faite.

Son Honneur le maire Préfontaine assistera au banquet ; il sera escorté par la Garde Ville-Marie.

L'excursion a lieu au bénéfice de la nouvelle église de St-François d'Assises en construction, rue Dorchester.

* * *

L'absinthisme fait d'inquiétants progrès en Angleterre. Il y a douze ou quinze ans la consommation de l'absinthe était restreinte à quelques bars de Londres situés aux environs de Leicester square, c'est-à-dire au quartier des étrangers.

Les Anglais affectaient alors d'appeler l'absinthe le "poison français", et ils se contentaient pour la plupart de s'empoisonner avec leurs boissons nationales, le gin et le whisky.

Aujourd'hui il n'en est plus de même. L'absinthe a acquis complètement droit de cité à Londres et dans toute l'Angleterre.

Les progrès de l'absinthisme sont devenus si effrayants que les ligues de tempérance, si nombreuses en Grande-Bretagne, se sont fédérées récemment à l'objet d'obtenir du Parlement une loi interdisant la vente de l'absinthe dans tout le Royaume-Uni.

On sait quelles répugnances ont les Sociétés britanniques à recourir